
意見交換会第５班 代表者　成田　芳雄

 参加人数：男性　15名、女性　３名、合計　18名

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など
１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　２月定例会議について
　　　　ごみ処理の有料化について、有料化の前にやるべきことがまだまだあるのではないか。次期尚早なのではないか等の意
　　　見があった。
　　②　市政全般（市のまちづくりに向けた課題）について
　　　　除雪に関しての課題認識、土地改良区及び道路側溝などの管理・メンテナンスについて、地域及び中心市街地の活性化
　　　についての意見が多かった。

会津若松市議会議長　様

令和７年６月３日 会津若松市議会市民との意見交換会実施要領第２項第11号の規定により提出します。

　⑵　地区別テーマについての総括
　　①　地区別テーマ
　　　　行仁地区の活性化について
　　②　テーマ設定の理由、背景
　　　　市の中心的な地区でもあるが、高齢化により町内会等の運営がうまくいっていないケースが見られることから、より地
      域が活性化するための検討をしたいとの意見があったことにより選定した。
　　③　主な地域課題
　　　　高齢化、空き家、町内会運営等が挙げられる。

予算決算委員会委員長 　大竹　俊哉

 開催場所：行仁コミュニティセンター

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：行仁地区  開催日時：令和７年５月１３日（火）　　18時30分　～　20時10分

 担当班　：第５班（出席議員）成田芳雄、柾屋奈津子、奥脇康夫、内海  基、吉田恵三、小倉孝太郎
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分類 番号 対応
　第２分科会や第３分科会とあるが、これは何か。 　本市議会では、予算及び決算に関する質疑をする

委員会として予算決算委員会がある。
　議長を除く議員全員が所属しており、総務委員会
が第１分科会、文教厚生委員会が第２分科会、産業
経済委員会が第３分科会、建設委員会が第４分科会
として、それぞれが所管する予算及び決算について
審議している。

● ① 議会活動

　ごみ処理の有料化の目的は何か。ごみの減量化と
関係あるのか。
　

　令和８年３月より供用開始となる新ごみ処理施設
は、今後、人口減少が見込まれるため、焼却炉が現
状の３炉から２炉となる。現在は、この処理能力以
上のごみが排出されているため、燃やせるごみの減
量化が必要となる。
　また、ゼロカーボンシティ宣言の示した目標を達
成するためにもごみの減量化が必要である。

〇 ① 環境

ごみ処理有料化の手数料で得た収益の使途とし
て、施設に関することに使用するなら分かるが、先
日、職員に確認するとそうでもなさそうな回答で
あった。

　ごみ処理手数料収入は、衛星的な生活環境の保全
制度運営経費及び、ごみ処理施設の整備・償還など
に充てる考えである。収支の差額は基金に積み立
て、市民の皆さんからの意見を聞きながら、使途を
検討する。

〇 ① 環境

　ごみ処理有料化は循環型社会のためなのか。具体
的にはいつから実施するのか。

　家庭ごみ処理有料化は、令和８年４月１日から実
施される。

〇 ① 環境

　ごみが多く、その中でも生ごみが多いのがどうし
て分かるのか。組成分析をしているのか。物を買う
な、ごみを出すなということでは経済が回らないと
思う。
　地域別のごみの排出量等は分析しているのか。個
人に対してのメリットがあれば分別の徹底を意識付
けできるのではないか。

　回収した一定のごみ袋の中身の分析を行っている
が、生ごみの量が多い理由は不明である。
　市は、更なる分別徹底の意識付けを行っている。

〇 ① 環境

※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答

　ごみ処理の有料化により、ごみステーションへの
不適切なごみ捨てや不法投棄が増えるのではない
か。
　家屋取壊しによるがれきや伐採した草木、流木等
は多くなる。ごみ処理の有料化は時期尚早ではない
か。行政は、なぜごみの減量に対する市民の協力を
得なかったのか。

　実質的には、令和２年度よりごみ減量化への対策
を行っている。令和６年度はごみ緊急事態を宣言
し、様々な対策に取り組んだ。令和７年度は、更な
る分別徹底の意識付けを行う。他地域からも不法投
棄について意見が出ている。

〇 ① 環境

　私は、岐阜県高山市の出身である。高山市では道
路にごみが落ちていない。家の前はその家の所有者
の責任できれいにしている。

会津若松市は清掃がされていないところもある
が、市が何もしないのはなぜなのか。観光都市なの
できれいにするべきだ。

　ご意見として伺う。

〇 ② 環境

　雪が多い時期によく聞くが、猪苗代町や喜多方市
は除雪が上手だが、会津若松市は下手だ。雪を寄せ
る場所がないので表面しか除雪できない。砂利等が
混入する心配はあるが、東部公園を雪置き場にして
はどうか。

　現在、東部公園の一部が雪置き場になっている。

〇 ① 雪害対策

　令和７年度から、会津インターナショナルスイミ
ングスクールで学校のプール授業が行われており、
一般の入水時間が制限された。メンテナンスの費用
を確保し、学校のプールを存続すべきである。ま
た、市営プール等も活用してほしい。

　プールの修繕には多額な費用がかかるため、プー
ルの時限利用との費用対効果を検討し、令和７年度
から会津インターナショナルスイミングスクールを
東山小及び日新小が使用することとなった。民間施
設を活用し、専門のインストラクターに指導をお願
いすることで、児童の水泳の早期上達も期待でき
る。

〇 ① 学校施設

　二本松市に在住し、市内に勤務している。二本松
市は以前よりごみの分別をしっかり行っている。会
津若松市民もいずれ慣れると思う。長い目で見る必
要があると思う。
　ごみの不法投棄について、山や河川では、国及び
県の対策も必要だと思う。

　ご意見として伺う。

〇 ② 環境
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答

　会津総合運動公園内の各施設へのネーミングライ
ツの進捗状況はどうか。

　ネーミングライツ事業の進展はない。
〇 ① 運動公園

　陸上競技場内フィールドでの投擲競技の開催によ
り芝生が荒れているため、Ｊリーグ公式戦等が開催
できない。水はけのよい芝生の整備をお願いした
い。

　ご意見として伺う。

〇 ① 運動施設

　大雪の日等は、学校を休校にしたり、臨時バスを
出動させるなど、安全を最優先に考えるべきではな
いか。

　休校等は教育委員会及び学校長の判断となってい
る。ご意見として伺う。 〇 ① 雪害対策

　神明通りにある公衆トイレは使えるのか、状況を
確認してほしい。

　後日報告する。

〇 ③
後日調査し、事
後報告する（事
後報告書Ｐ６）

環境

　神明通り周辺は、駐車場料金が発生するため、行
きにくい。市民目線でのまちづくりをお願いした
い。

　令和７年度、神明通り商業施設跡地を利活用し、
「憩いの場」「イベント広場」づくりを行う。事業
推進にあたり、高校生等の意見を聞く予定である。

〇 ①
まち
づくり

　犬が散歩中、神明通りアーケードの屋根の支柱へ
小便をしている。モラルがないのではないか。

　ご意見として伺う。
〇 ② 環境

　會津稽古堂前の側溝は水が流れていないため、臭
いがする。確認してほしい。

　雨水対策の側溝である。議会の一般質問等でも質
疑しているが、現在上流部分も含め調査中である。 〇 ① 側溝
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応
　不法投棄の件数を把握しているのか。不適切なご
みがあると業者は持って行かない。ごみステーショ
ンに不適切なごみがあったので市へ相談したとこ
ろ、町内会で処理してほしいと言われた。警察へも
相談したところ、ごみの排出は市民の権利と言われ
た。町内会で処理しなければいけないのか。

　不適切なごみ、不法投棄等は対策が必要と考え
る。市において、具体的な対策はこれから検討を進
める。

〇 ①

　会津北嶺高校グランドの道路側溝の水の流れが変
わった。側溝の水量の管理はどこが行っているの
か。

　市の道路側溝は道路課が所管しているが、水の流
れ等については確認の上、後日報告する。

〇 ③
後日調査し、事
後報告する（事
後報告書Ｐ６）

　区長会が主催している市内一斉清掃や川ざらいで
は、回収業者から土嚢袋に石等は入れないでほしい
と言われているが、どうしても入ってしまう。ま
た、事業所は川ざらいを行わない。

　ご意見として伺う。

〇 ①

　以前、行仁小学校正門前に横断歩道の整備を要望
したが却下された。月２回朝のあいさつ運動をして
いるが、児童が横断歩道を渡らず、危険な場面が
あった。正門前に横断歩道の設置をお願いしたい。

　確認して後日報告する。

〇 ③
後日調査し、事
後報告する（事
後報告書Ｐ６）

→　地域の活性化について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

【分類】●議会に関するもの ○市政に関するもの 【番号】①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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行仁地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．神明通りの公衆トイレに
ついて（Ｐ４）

【市民からの要望・質問】
　神明通りにある公衆トイレを使用できるようにしてほしい。

【事後処理結果】
　５月16日に　市民部長及び所管の環境共生課担当者へ確認。
　ポンプの故障などにより水が出ないことなどについては、応急処置
やバリケードを設置して使用禁止にするなどの適切な対応をしてい
る。しかし、その後でも不適切な使用が見受けられることから、今後
は神明通り商店街振興組合をはじめ、様々な関係者の皆様と協議を重
ねて対応の方向性を決めていきたいと考えているとのこと。

２．市内の道路側溝について
（Ｐ５）

【市民からの要望・質問】
　会津北嶺高校グランドのところの道路側溝の水の流れが変わった。
側溝の水量の管理はどこが行っているのか。

【事後処理結果】
　５月15日に道路課に確認したところ、原因が不明なため調査を依頼
した。６月６日に回答があり、道路課で当該水路より上流に設置して
ある桝のごみ・土砂の除去を行ったことにより、水流が回復したとの
こと。

３．行仁小学校正門前に横断
歩道の設置について
（Ｐ５）

【市民からの要望・質問】
　以前、行仁小学校正門前に横断歩道の整備を要望したが却下され
た。月２回朝のあいさつ運動をしているが、児童が横断歩道を渡ら
ず、危険な場面があった。正門前に横断歩道の設置をお願いしたい。
【事後処理結果】
　６月３日に危機管理課に連絡し、対応を検討していただいた。
　６月５日には、交通環境の改善要望として、行仁小学校正門前に横
断歩道の設置を市から会津若松警察署へ要望した。

会津若松市議会議長　様
令和７年６月３日

市民との意見交換会・事後処理報告書
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行仁地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

予算決算委員会委員長 大竹　俊哉

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　意見交換会第５班 　代表者　成田　芳雄

7


